

Fecha: Vpe: Vpe pág:

 Vpe:
 \$163.933

 Vpe pág:
 \$422.400

 Vpe portada:
 \$422.400

21/03/2025

\$163.933 Tirada: \$422.400 Difusión: \$422.400 Ocupación:

Audiencia:

7.200 2.400 2.400 38,81% Sección: ACTUALIDAD Frecuencia: 0



Pág: 2

PUBLIRREPORTAJE

Minera El Abra promueve el empoderamiento femenino en la industria: el testimonio de Dámarys Lagunas

"La minería era tradicionalmente considerada una industria masculina, pero hoy las mujeres estamos rompiendo barreras y demostrando nuestras capacidades a todos los niveles", asegura la actual ingeniera coordinadora de lixiviación.



ace cuatro años, Dámarys se unió a Minera El Abra, filial de Freeport-McMoRan, donde ingresó como ingeniera de proyectos y luego se abrió paso en el área de lixiviación. Hoy ocupa el cargo de ingeniera coordinadora de lixiviación, un desafío clave en su desarrollo profesional. "Al postular, no solo buscaba un nuevo reto, sino también la oportunidad de involucrarme directamente con la operación minera, algo que siempre fue un objetivo personal. Asumir este puesto me ha permitido salir de mi zona de confort, entrar en un nuevo mundo y desarrollar habilidades que no sabía que

tenía", explica Dámarys.

Su camino ha sido respaldado por las oportunidades que la minería y, particularmente, Minera El Abra, brindan a las mujeres. "El Abra ha sido un catalizador en mi crecimiento profesional y personal. La compañía me ha brindado oportunidades y recursos para desarrollarme, además de fomentar un ambiente que empodera a las trabajadoras", agrega.

Minera El Abra impulsa diversos programas para aumentar la participación femenina en la industria. Uno de ellos es el programa Aprendices, diseñado para capacitar a mujeres en roles históricamente desempeñados por hombres. En 2024, gracias a esta iniciativa y en alianza con SernamEG, 22 trabajadoras se formaron con éxito en Operación



de Camión de Extracción, abriendo nuevas oportunidades dentro del sector.

Dámarys destaca el aumento en la participación de mujeres en la minería: "Antes era una industria tradicionalmente masculina, con poca presencia femenina. Sin embargo, en los últimos años hemos roto esas barreras. Hoy demostramos nuestras capacidades y habilidades como lideres, ingenieras y técnicas", afirma con orgullo. Actualmente, las mujeres representan el 15% de la dotación

de El Abra, reflejando el compromiso de la compañía con la equidad de género.

Según la ingeniera, la compañía ha logrado crear un espacio inclusivo que reconoce las capacidades de las mujeres. "El Abra se la juega por el empoderamiento femenino. Nos impulsa a ser valientes, a tomar riesgos y a confiar en nosotras. En este ambiente, las mujeres tenemos la oportunidad de alcanzar grandes logros. Yo me siento totalmente apoyada en este proceso", señala.